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令和５年度 まちづくりでつながる日 報告 
 

 

 

1 日  時 令和 6年 2月 7日（月） １３：３0～1６：40 

2 会  場 テクノアークしまね 本館４階 大会議室 （松江市北陵町 1) 

3 目  的  （「まちづくりを考える日」で行った地域の取り組み事例を受けて）    

地域の課題を発見し、その解決に向けてアイデアを検討したり、 提案 

できる場を提供することで、市民、NPO、企業、行政等が知恵を       

出し合い、 充実化を図りながらつながって、 新たな価値を創造する  

一助とする。 

4 内  容 市民活動・地域活動の提案 

５ プログラム 

 

 

 

 

 

６ 提案事業    

 

 

 

 

 

 

７ 参加状況        

 

【開会】 

【第１部】     提案事業の発表・共有 

【第２部】     分科会（グループワーク） 

【第３部・閉会】全体会（分科会の成果の共有） 

～交流会～ 

 

・白鹿山、真山、ほたるの里公園の保全と活用 

 （法吉・白鹿・真山の自然と文化を育む会） 

・サイクルイベントで地域活性化！ 

 （島根半島東部ナショナルパークライド実行委員会） 

・東出雲の魅力再発見・創出へつなぐメタバース活用事業 

 （東出雲メタバース研究会） 
 

区分 参加者数 

市民 8 

行政・公的機関（社協、地区社協、公民館含む） 8 

松江市町内会・自治会連合会関係者 6 

市民活動団体 5 

企業 5 

大学生 4 

松江市議会議員 1 

 参加者 合計 38 

ファシリテーター 7 

提案団体 6 

主催者・事務局・企画運営委員 12 

合計 62 
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８ 当日の様子 

（１）【開会】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）【第１部】提案事業の 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【第１部】提案事業の発表・共有 

提案団体の発表の様子 
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（3）【第 2部】分科会（グループワーク） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

グループワークの様子 
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【第 3部＆閉会】全体会（分科会の成果の共有）  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【イベント終了後】応援カードの記入・貼付、交流会 

 

 

 

 

 

 

分科会の成果共有の様子 

参加いただいたみなさまに、提案団体に対して、「応援カード」を書いて貼っていただきました。 

応援や励ましの言葉、お手伝いできることやアドバイスなど、様々なメッセージをいただきました。 

その後の交流会では、飲み物やお菓子をいただきながら、リラックスした雰囲気の中で、情報交換 

をされる方の姿が印象的でした。 
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10 アンケートより（抜粋） 
 

【回収状況（事務局、提案団体、ファシリテーターを除く)】 

参加者数 回収数 回収率 

37 34（紙：31 ネット：3） 92％（小数点以下四捨五入） 

 

・いろんな方の意見を聞けて参考になりました。 

私の方もマルシェなどでイベントの活性化に協力できたらと思っています。 

 

・メタバース（仮想空間）を使うことで、いろんなことが展開できること感じ、とても有意義だっ

た。市の仕事（行政）をメタバース上で体験してもらい、興味をもってもらうチャンスでもある

と感じた。 

 

・市民、企業、行政、全員が平等に意見を出し合っている空間がとても新鮮でした。 

今後もこういった活動をとおして、地域活性化につながることを期待しています。 

 

・どのテーマについても、とても魅力的でした。 

地域活動に様々な立場から意見交換することで、また関わっていくことで、 

これから松江がますます盛り上がっていくのを、とても楽しみにしています。企業の一員として

協力できることは、関わっていければと思いますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

・色々な意見を聞くことができて参考になった。参加者が持っているネットワークを活かして支

援できそう。 

 

・地域での活動を知ることができてよかった。若い方も参加されており、良いイベントと感じた。 

今後の活動で一緒に参加できたらと思った。 

 

・つながることが１番良かったと思います。各方面で頑張っている方々をどうつなげていくかを

教えていただけたことが、財産。活動の後押しを頂けて良かったです。 

 

・よい取り組みだと思います。広く市民に共有できるとよいです。 

 

・ファシリテーターの方のおかげでスムーズでした。色んな方とお話できてうれしかったです。 

 

・「まちづくりでつながる日」にふさわしい内容でした。 

 

・自慢できる地域の資源（やまじろ、ほたる公園、ジオサイト、神社、黄泉比良坂）があること、

それを守り、伝えていこうという人たちがグループがいることに誇りをもてるようになりまし

た。もっとたくさん今日のような事例を市民が知り、語りあえるとよいですね。いろいろな立場

の人と自由に話せておもしろかったです。 

 



6 

 

・自分では思いつかない様なアイデアを聞けてよかった。 

 

・真剣な町づくりへの取組にたくさんのことを教えらえた。参加者から元気をもらった。 

 

・初めての参加でしたが、良い場だと思いました。知恵とリソースを持ち寄って、共助の機会とす 

る。なかなか大事なことだと思いますのでぜひご継続を！ 

 

・初対面の年齢も職業も違うメンバーと同じテーマについて自由に意見出しを行い、貴重な体験

だった。各地域、立場、年代で感じられる社会課題が言い合えたのも収穫。 

 

・色々意見が出て充実した。 

 

・今回も貴重で勉強になった良い機会でした。グループ数も丁度良い数でした。差支えなければ、 

また参加したいです。前回の経過発表があってもよかったかと思います。 

 

・会場がやや狭いかなと思いました。３つの事例について初めて知りました。いろいろと活動され 

ていてすばらしいと思いました。よい機会をいただきありがとうございました。 

地域の発展が起点となり、企業の発展につながると考えております。今後も参加させていただき

ます。 

 

 

１１ まとめ 

 

今回で２回目の開催であり、前回と同様、グループワーク形式でアイデアを出し合う「まちづくりでつ 

ながる日」であった。 

参加者の方からは、「年齢や職業が異なる立場の方と意見交換を行うことで、様々な話を聞   

   くことができ、貴重な体験ができた」「まちづくりに真剣に取り組む姿に、元気うぃもらった」

「またこのイベントに参加したい」との声をいただき、有意義な時間になったのではないかと

考えている。アンケートにもあるように、松江には自慢できる地域の資源があり、その資源を

守り、伝えていこうという方々がおられることの素晴らしさを改めて実感することができた。 

    各ファシリテーターや提案団体の皆さまとは、事前に打ち合わせをさせていただき、イベン

ト当日は、比較的グループワークをスムーズに進めることができた。 

各事業が直面している課題について、事業を行っていくうえでの難しさ、一朝一夕では解決

が難しい悩み、現実的な厳しい側面も共有することができたと考えている。また、今回はこれ

から活動を始める事業の提案もあり、今後の活動に向けて少しでも背中を後押しできたのでは

ないかと思う。 

    今回初めての試みとしては、飲み物やお菓子などを用意して、終始リラックスした雰囲気の

中でイベントを進めることができた。また、閉会後に交流会の時間を設け、情報交換や親睦を

深めることができたのではと考えている。 

     本イベントの企画運営には、まちづくり企画運営の皆さまに携わっていただき、ご意見や有

益なアドバイスをいただきながら、一緒にこのイベントを創り上げてきた。特に、まちづくり

推進事業としては初めての会場となるため、会場レイアウトや音響、映像、照明の調整など、

相談させていただきながら、当日を迎えることができた。 
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    次年度に向けては、より円滑なイベントとなるよう、グループワークの効果的な進め方、特

に時間やグループの人数、参加者の構成などについてご意見を多くいただいたので、提案団体

の皆さま、参加者の皆さまが充実したグループワークの時間となるよう、さらに改善を図って

いく必要がある。また、今以上に若い方や女性が増えると、意見の幅が広がり、深みも増すと

思われるので、引き続き開催時期や日時などを見直すなどして、様々な方に参加いただける会

となることを期待したい。 

  


